

Anlage zur PM mit Sperrfrist bis zum 10.11.2016, 18:00 Uhr

25. IAVE Weltfreiwilligenkonferenz & 9. Welt-Jugendkonferenz 2018 in Augsburg

Was ist IAVE?

Der Internationale Verband für Freiwilligenaktivität (*International Association for Volunteer Effort* IAVE) ist eine Nichtregierungsorganisation, die weltweit für freiwilliges Engagement wirbt, es fördert und unterstützt und für dessen Anerkennung sorgt. Zu den Mitgliedern von IAVE zählen Einzelpersonen und Organisationen aus über 70 Ländern rund um die Welt. Damit ist IAVE das zentrale Bindeglied für ein weltumspannendes Netzwerk aus internationalen und nationalen Nichtregierungs-Organisationen (NROs), nationalen Freiwilligen-Zentren, lokalen Initiativen und aktiven Freiwilligen. IAVE versteht sich als globale Plattform für freiwilliges Engagement und arbeitet eng mit den Vereinten Nationen, internationalen NROs und Firmen zusammen. (www.iave.org)

IAVE-Weltkonferenz des freiwilligen Engagements

Die IAVE-Weltfreiwilligenkonferenzen werden seit 1970 alle zwei Jahre organisiert und sind ein großartiges Ereignis für das weltweite Netzwerk des freiwilligen Engagements. Sie bieten eine Plattform für Verantwortliche aus der ganzen Welt, um sich zu treffen, auszutauschen, kritische Fragen und Herausforderungen zu diskutieren, Innovation zu präsentieren, voneinander zu lernen und sich gegenseitig zu unterstützen. Freiwilliges Engagement wird dabei als ein wesentlicher Beitrag zur Lösung von humanen, sozialen, ökonomischen und ökologischen Problemen erkannt.

IAVE-Welt-Jugendfreiwilligenkonferenz

Seit 2001 findet in Verbindung mit der Weltfreiwilligenkonferenz traditionell ein paar Tage zuvor eine eigene Welt-Jugendfreiwilligenkonferenz statt. Sie hat etwa 200 Teilnehmer*innen und bietet engagierten Jugendlichen die Gelegenheit zum Austausch und zur Vernetzung mit anderen Jugendlichen im Alter von ca. 16-30 Jahren aus aller Welt.

Augsburg als Gastgeber im Jahr 2018

Augsburg wird im Jahr 2018 Gastgeber für etwa 800 Teilnehmer*innen aus aller Welt sein. Nach Singapur, England, Australien und Mexiko findet die 25. Weltfreiwilligenkonferenz erstmals in Deutschland statt. Für Augsburg als »Bürgerstadt« wird sie ein herausragendes Ereignis sein und sicherlich für die Anerkennung von bürgerschaftlichem Engagement in Deutschland eine bedeutende Rolle spielen.

Wann?

Termin für die 25. Weltfreiwilligenkonferenz in Augsburg ist vom 17. bis 20. Oktober 2018 und für die 9. Welt-Jugendfreiwilligenkonferenz vom 14./15. bis 17. Oktober 2018.

Wo?

Die Weltfreiwilligenkonferenz wird im »Kongress am Park« stattfinden sowie mit zusätzlichen Seminarräumen im benachbarten Hotel Dorint.

Die Partner für 2018

Offizieller Vertragspartner von IAVE ist das Freiwilligen-Zentrum Augsburg. Organisationspartner auf lokaler Ebene sind die Stadt Augsburg, das Amt für Kinder, Jugend und Familie, das Büro für bürgerschaftliches Engagement sowie der Stadtjugendring Augsburg. Auf regionaler Ebene tragen die lagfa bayern e.V. (Landesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligen-Agenturen, -Zentren und Koordinierungszentren Bürgerschaftlichen Engagements) und auf nationaler Ebene die bagfa e.V. (Bundesarbeitsgemeinschaft der Freiwilligen-Agenturen e.V.) als Mitveranstalter zu den beiden Konferenzen in 2018 bei.

Weitere Informationen unter www.iave.org oder www.freiwilligen-zentrum-augsburg.de
